### EN EL PAN, DOS BLOQUES; EN PRD, CUATRO SOCIOS

Escrito por Editor Jueves, 18 de Agosto de 2011 00:28 -

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Coloca AMLO a Morena como aliado necesario
- \*Panistas tabasqueños pelean 64 votos para dirigencia
- \*Un frente, inundaciones y la respuesta comunitaria

Víctor M. Sámano Labastida

NO SERÁN tres sino cuatro las organizaciones que participarán con derecho a presentar candidatos en la "alianza de izquierda" para las elecciones del 2012. Eso fue planteado por Andrés Manuel López Obrador en la reunión que tuvo en la Ciudad de México con los dirigentes del PRD, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano (ex Convergencia); la cuarta agrupación sería, por supuesto, Morena (Movimiento de Regeneración Nacional).

Esto, aunque resulta obvio por el activismo de López Obrador, coloca de manera formal las cartas sobre la mesa: cada una de las cuatro agrupaciones propondrá dos aspirantes a diputados por distrito y dos al senado por cada estado. Serán postulados aquellos que salgan mejor en las encuestas, de acuerdo a lo señalado por AMLO. ¿Se aplicará el mismo método para la candidatura presidencial? Unos dicen que sí, otros que una consulta abierta.

De lo que sí parecen estar seguros en este segmento de la izquierda es la urgencia de resolver "lo más pronto posible" las condiciones de su participación.

Por supuesto que de las propuestas hechas por López Obrador a los aliados de Morena surgiría la interrogante si, en el caso de las candidaturas a los gobiernos estatales que se disputarán próximamente (DF, Jalisco, Guanajuato, Morelos y Tabasco), ¿también habrá propuestas de las cuatro agrupaciones?, ¿se resolverá por encuesta y Consejo Político, o por consulta abierta?

En Tabasco, ¿habrá propuestas de Morena y del PRD, o son lo mismo?

VAN POR EL PAN

COMENZÓ el reacomodo de los electores privilegiados del PAN tabasqueño, para la votación de su próximo dirigente en un proceso que concluirá el 19 de septiembre con la votación. Estos sufragantes privilegiados son los 64 consejeros que participarán en la "asamblea electiva", conforme a la tradición panista del voto indirecto. También el PRI y el PRD adoptaron ya la fórmula indirecta o por delegados (consejeros, representantes, etcétera), para la designación

### EN EL PAN, DOS BLOQUES; EN PRD, CUATRO SOCIOS

Escrito por Editor Jueves, 18 de Agosto de 2011 00:28 -

de sus dirigentes.

Para relevar a Nicolás Alejandro León Cruz –aunque aún se ignora si buscará la reelección o una diputación-, anunciaron que se anotarán Julio González, quien esta semana renunció a la delegación federal del Fonaes, y Jorge Ávalos, ex secretario general del PAN. A principios de año se mencionaba como aspirante a Pedro Gabriel Hidalgo, ex delegado de Gobernación, quien finalmente pasaría a coordinar la campaña de Ávalos.

Aunque el PAN en Tabasco es un partido con pocos militantes y una pequeña estructura en los municipios –aunque actualmente con dos alcaldías en su poder-, hay dos bloques que se disputan el poder. En las elecciones internas de abril del 2008 y en medio de una serie de acusaciones, Nicolás León logró anotarse 28 votos contra 26 que tuvo su adversario Antonio Lope Báez, quien terminó despachando en la delegación de la Profepa.

Nuevamente los dos bloques se disputan el voto de 64 electores.

Mientras, en el PRD tabasqueño comienza la cuenta regresiva para su elección interna con anuncio de nubarrones: los contendientes se acusan de intentos de comprar el voto de los consejeros, ya sea con dinero o con cargos. No es nuevo.

# PROTESTA Y PROPUESTA

FUE ANUNCIADA en Tabasco la integración del Frente de Lucha de Afectados y Damnificados por las Obras del Plan Hídrico, inicialmente con cinco agrupaciones de las comunidades de Centro (área rural), Centla y Nacajuca. De acuerdo a los promotores de este Frente, su organización responde a los acuerdos de un foro el pasado 6 de agosto, que incluyen la realización de una movilización de protesta y la creación de un comité interdisciplinario para la evaluación y seguimiento del Plan Hídrico.

Entre los miembros del Frente están el Consejo de Comunidades Unidas de Centla, el Movimiento Ecologista de Tabasco (Metab) y Comunidades Organizadas de Nacajuca. Conforme lo expresado por Javier Torres, del Metab, estas agrupaciones coinciden con la queja de los presidentes municipales de Nacajuca, Jalpa de Méndez, Cunduacán y Cárdenas, respecto a los daños que provoca en áreas de la Chontalpa el desvío de las aguas por las nuevas obras hidráulicas.

Hay, por supuesto, diferencias en los métodos de reclamo.

Los miembros del Frente –que aseguran contar con representantes de 75 comunidadescalificaron como injusta y falsa la visión de que para salvar a Villahermosa de una inundación catastrófica es necesario sacrificar a las comunidades rurales. Lo fundamental es generar alternativas con la participación de los afectados; oficialmente se ha reconocido que el PHIT no es una acción definitiva contra las inundaciones, sino una primera etapa que concluye en el 2012.

Habrá que recordar que representantes de otras comunidades afectadas, sobre todo por las obras de emergencia del 2010, acudieron a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), organismo que tiene pendiente una recomendación. Por su parte, empresarios agrupados en la Asociación de Hoteleros, anunciaron en junio pasado la integración de un Comité de Alerta por inundaciones para mantener una vigilancia constante de los riesgos por

## EN EL PAN, DOS BLOQUES; EN PRD, CUATRO SOCIOS

Escrito por Editor Jueves, 18 de Agosto de 2011 00:28 -

los fenómenos meteorológicos.

No es sólo la acción oficial. Se requiere la participación de la sociedad y otros organismos para hacer realmente integral un plan contra desastres.

### **AL MARGEN**

SE DICE que no, pero la batalla por el presupuesto del 2012 para el gobierno federal y los gobiernos estatales es un anticipo de la contienda electoral. Y con el secretario Ernesto Cordero como actor interesado.

LO INVITO para que nos escuche en tres breves comentarios en Radio Fórmula Tabasco: a las 08:00, a las 13:50 y a las 20:00 horas, de lunes a viernes. ( vmsamano@yahoo.com.mx )